

ANALISIS TINGKAT KETERBACAAN WACANA PADA BUKU TEMATIK KELAS IV SD SEMESTER 1 MENGUNAKAN GRAFIK FRY

Oleh

Milhamdan Gunawan

175060040

ABSTRAK

Penelitian ini dilatar belakangi oleh keanekaragaman sumber belajar yang digunakan oleh guru dalam pembelajaran. Khususnya penggunaan buku tematik kurikulum 2013 yang dikeluarkan oleh Kemendikbud untuk sekolah dasar. Oleh karena itu, penelitian ini bertujuan untuk mengukur tingkat keterbacaan wacana pada buku tematik 2013 kelas IV SD semester 1 revisi 2018 guna mengetahui sesuai atau tidak sesuai dengan tingkatan kelasnya. Buku tematik yang ada di kelas IV SD semester 1 terdiri dari Tema 1 Indahnnya Kebersamaan, Tema 2 Selalu Berhemat Energi, Tema 3 Peduli Makhluk Hidup, Tema 4 Berbagai Pekerjaan, dan Tema 5 Pahlawanku. Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Data yang digunakan berupa teks wacana yang ada pada buku tematik kurikulum 2013 kelas IV SD semester 1 revisi 2018 terbitan kemendikbud. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik analisis data, dimana sumber data menjadi acuan untuk pemetaan secara jelas agar hasil perhitungan dapat diukur dan ditentukan tingkat keterbacaannya menggunakan langkah-langkah grafik fry. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa dari 15 sampel wacana sebagai data yang dianalisis tingkat keterbacaannya dapat ditarik kesimpulan bahwa tingkat keterbacaan buku tematik kurikulum 2013 kelas IV SD semester 1 revisi 2018 menggunakan grafik fry yang terdiri dari lima tema diperoleh hasil sebagai berikut: Buku Tematik Tema 1 Indahnnya Kebersamaan memperoleh hasil tingkat keterbacaan untuk kelas 6, 7, dan 8 sehingga kurang sesuai untuk peserta didik kelas IV SD. Buku Tematik Tema 2 Selalu Berhemat Energi memperoleh hasil tingkat keterbacaan untuk kelas 8,9, dan 10 sehingga kurang sesuai untuk peserta didik kelas IV SD. Buku Tematik Tema 3 Peduli Makhluk Hidup memperoleh tingkat keterbacaan untuk kelas 6, 7, dan 8 sehingga kurang sesuai untuk peserta didik kelas IV SD. Buku Tematik Tema 4 Berbagai Pekerjaan memperoleh hasil tingkat keterbacaan untuk kelas 4,5, dan 6 sehingga sesuai untuk peserta didik kelas IV SD. Tema 5 Pahlawanku memperoleh hasil tingkat keterbacaan untuk kelas 8,9, dan 10 sehingga kurang sesuai untuk peserta didik kelas IV SD.

Kata kunci: Keterbacaan, Wacana, Buku Tematik, Grafik Fry.